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会   議   録  （１） 

会 議 の 名 称 令和元年度 第１回入間市健康福祉センター運営協議会 

開 催 日 時 
令和元年８月８日（木） 

      午後７時００分  開会・午後８時１５分  閉会   

開 催 場 所 入間市健康福祉センター３階 ３０１・３０２会議室 

議 長 氏 名 入間市健康福祉センター運営協議会会長  諸井 和江 

出席委員(者)氏名 

愛甲たみ子 委員   今井 英雄 委員   岩崎 廣司 委員 

臼井  秀 委員   金子 明美 委員   齋藤 勝久 委員 

坂本 嘉久 委員   佐藤 啓吾 委員   髙橋恵美子 委員 

橋本 英子 委員   藤牧 利昭 委員   諸井 和江 委員 

栁  辰男 委員   山本  寛 委員 

欠席委員(者)氏名 寺師 良樹 委員 

説明者の職氏名 

健康推進部長 宮岡 実      健康推進部次長 近藤 健司 

健康推進部参事兼所長 中村 孝  地域保健課長 須田美菜子 

地域保健課 主幹 根本 章     地域保健課 主幹 吉川真奈美 

地域保健課 主任 今藤 明子 

 

会 議 次 第 

(公開・非公開の別) 

１ 開会 

２ 委嘱状交付 

３ 市長あいさつ 

４ 会長・副会長の選出 

５ 諮問  入間市歯と口腔の健康づくり基本計画について 

６ 議題  入間市歯と口腔の健康づくり基本計画について 

７ その他 

８ 閉会 

非 公 開 理 由  

傍 聴 者 数 なし 

配 布 資 料 

資料１ 歯と口腔の健康づくり基本計画について 

資料２ 入間市歯と口腔の健康づくり基本計画の延長について 

資料３「入間市歯と口腔の健康づくり基本計画」策定スケジュール 

冊子  入間市歯と口腔の健康づくり基本計画 

事務局職員職氏名 
健康管理課長 石原 健二     健康管理課 主幹 吉田 智博 

健康管理課 主事 橋本 翔太 

会議録作成方法 要点筆記 
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会  議  録 （２） 

議事の概要（経過）・決定事項 

１ 委嘱状交付 

  委員 15名に市長より委嘱状を交付。（うち、欠席者 1名は事務局が委員へ持参） 

 

２ 会長・副会長の選出 

 会長は諸井委員、副会長は栁委員に決定。 

 

３ 諮問 

  入間市歯と口腔の健康づくり基本計画について諮問。 

 

４ 議題 

（1）入間市歯と口腔の健康づくり基本計画について 

   入間市歯と口腔の健康づくり基本計画の計画期間を第 3 次健康いるま 21 計画の終期

にあわせ令和 6年 3月まで延長すること、及び計画に設定した目標値に対する評価を行

うためのアンケートの実施について説明した。 

（2）その他 

  ・障害者スポーツ大会について 

  ・平成 30年度版 入間市健康福祉センター事業概要について 

  ・平成 31年度保存版 保健情報誌健康いるまについて 

  ・次回の協議会の日程について 

  以上 4点について報告した。 
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会  議  録 （３） 

発 言 者 発 言 内 容 

司会（健 康 管 理 課 主 幹 ） 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

諸井会長 

 

諸井会長 

 

栁副会長 

 

市長 

 

議長 

 

 

 

 

 

地域保健課主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 開会（省略） 

 

 委嘱状交付（省略） 

 

 市長あいさつ（省略） 

 

 会長選出（省略） 

 

 会長あいさつ（省略） 

 

 副会長選出（省略） 

 

 副会長あいさつ（省略） 

 

 諮問（省略） 

 

 本日の出席委員は 14 名です。健康福祉センター運営協議会条例第 6 条

第 2項の規定に基づき委員の半数以上が出席されていますので、会議は成

立します。会議録の署名委員は愛甲委員にお願いします。 

 それでは議事に入ります。入間市歯と口腔の健康づくり基本計画につい

て、事務局より説明願います。 

 

 まず、資料 1「歯と口腔の健康づくり基本計画について」ですが、「入

間市歯と口腔の健康づくり基本計画」の 1ページをご覧ください。 

 歯と口腔の健康は、健康で質の高い生活を送る上での基本的な機能を維

持することを可能とし、また、誰もが生涯にわたり維持していくことを望

んでいる健康を考える上での重要な課題であり、口腔機能の維持は、生活

習慣病の予防をはじめ全身の健康の保持増進と関連しており、健康寿命を

延伸するための重要な要素であります。その様な背景から国は平成 23 年

8 月に生涯にわたる歯と口腔の健康づくりへの取組みを進めるため「歯科

口腔保健の推進に関する法律」を施行し、埼玉県では同年 10 月に「埼玉

県歯科口腔保健の推進に関する条例」を施行するとともに、平成 25 年 4

月に県民の生涯にわたる健康で質の高い生活の確保に寄与することを目的

とした「埼玉県歯科口腔保健推進計画」を策定しました。これら国や県の

動きを背景として、平成 26 年 4 月に「入間市歯と口腔の健康づくり推進

条例」を施行し、平成 27 年 7 月に条例に基づいて「入間市歯と口腔の健

康づくり基本計画」を策定しました。 

 本計画の計画期間は平成 27 年 7 月から令和 2 年 6 月までの 5 年間と

し、条例第 2条に掲げる 3つの基本理念を実現するため、めざす姿を「い
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発 言 者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域保健課主任 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

つまでも健康な口で、食べる喜びをかみしめよう」としています。また、

条例第 7条に掲げた 6つの基本的施策を推進することとしています。 

 次に、資料 2「入間市歯と口腔の健康づくり基本計画の延長について」

ですが、平成 27 年 7 月の本計画の策定時には、既に「第 2 次健康いるま

21 計画」が策定済みであったため、計画期間を令和 2 年 6 月までとした

単独計画として策定しました。しかし、「入間市歯と口腔の健康づくり基

本計画」の成人期及び高齢期の内容は、本年 4月に策定した「第 3次健康

いるま 21計画」と重複する内容が多く、第 4次の健康いるま 21計画にお

いては「入間市歯と口腔の健康づくり基本計画」及び「第 2次元気な入間

食育推進計画」を包含した計画としたいので、「入間市歯と口腔の健康づ

くり基本計画」の計画期間を「第 3 次健康いるま 21 計画」の終期に合わ

せ令和 6年 3月まで延長したいと考えています。 

 なお、「入間市歯と口腔の健康づくり基本計画」における評価ですが、

本計画では令和元年度での目標値を設定しており、現在評価を行うための

市民アンケート調査を実施しています。アンケート調査は、乳幼児期は乳

幼児健診対象者、4 から 6 歳児は市内幼稚園・保育園の園児、学齢期は平

成 26 年 4 月の調査にご協力いただいた関係機関・学校等の児童・生徒に

対して行っています。また、成人期及び高齢期については「第 3次健康い

る 21 計画」策定の際に調査した「市民健康実態調査」の結果を基に評価

を行う予定です。 

 

 資料 3「入間市歯と口腔の健康づくり基本計画策定スケジュール」につ

いてですが、資料 3には、今後予定している大きな会議のみを記載してい

ます。そのため各会議の前後には必要に応じて関係機関や団体等と協議、

調整を行います。 

 続いて、入間市歯と口腔の健康づくり実態調査アンケートの進捗状況に

ついて説明します。アンケートの内容ですが、乳幼児期及び学齢期につい

ては前回と同様の内容です。詳細については「入間市歯と口腔の健康づく

り基本計画」の 34 ページをご参照ください。また、成人期及び高齢期に

ついては「第 3 次健康いるま 21 計画」の策定にあたり実施した「市民健

康実態調査」を参考にしました。アンケートの内容は「第 3次健康いるま

21計画」の 65ページに記載されています。 

 アンケートの実施期間については本年の 5月下旬にアンケートの配布を

開始し、8 月下旬までの回収となります。アンケートの対象者及び調査方

法については、幼児期の 1、2、3 歳は乳幼児健診の対象者、幼児期の 4、

5、6 歳は市内の幼稚園・保育園に協力いただき 1,079 枚配布しました。

また、学齢期の小学生・中学生・高校生については前回調査を依頼した学

校に再度協力いただき 2,037枚配布しました。成人期及び高齢期は先程の

説明のとおり「第 3 次健康いるま 21 計画」策定時に実施した「市民健康

実態調査」を参考にしますので、件数としては 1,144 件となります。現
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発 言 者 発 言 内 容 

 

 

 

議長 

 

坂本委員 

 

 

 

 

地域保健課主幹 

 

 

 

 

 

栁委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域保健課主幹 

 

 

 

今井委員 

 

 

 

地域保健課主任 

 

 

 

今井委員 

 

 

在、アンケートの回収並びに集計を行っていますので、次回の当協議会で

その結果を報告いたします。 

 

 事務局の説明に対して質疑がありますか。 

 

 確認です。現在の「入間市歯と口腔の健康づくり基本計画」は令和 2年

6 月で計画期間が終了するが、第 4 次の健康いるま 21 計画の計画期間に

合わせるために延長する。延長にあたっては再度アンケート調査を実施

し、場合によっては見直しをすると考えてよろしいでしょうか。 

 

 本来であれば第 2次の入間市歯と口腔の健康づくり基本計画として、内

容を検討し変更も考えなければいけませんが、内容の変更は行なわずアン

ケートの結果によって、例えば目標値に達成している場合はさらに高いも

のに、結果が良くない場合は目標値の見直しを行ない、評価したいと考え

ています。 

 

 評価にあたっては、同じアンケート内容とすることは有効であると思い

ますが、前回の調査では小学生・中学生について親向けに調査を行った結

果、特に中学生ですが、例えばフッ素に関する設問「あたなは、フッ素に

ついて知っていますか」について、中学生における認識に対して、高校生

では、本人が回答しているためか数値が大きく下がっている。中学生につ

いて親向けに調査を行って良かったのか否か、数値が大きく異なることに

ついて注目してほしいと思います。中学生について親を調査対象としたの

は仕方がないが、データを分析する際には気を付けていただきたい。 

 

 データを分析する際には留意したいと思います。また、次回アンケート

調査を実施する際には質問の仕方等について研究しながら対応したいと思

います。 

 

 栁委員からもアンケートの改善点について意見がありましたが、アンケ

ートは市職員が作成したのか、それともコンサルティング会社が作成した

のか教えてください。 

 

 条例を策定する段階から、アンケートの内容も含めて、歯科の専門的な

立場で歯科医師会の代表の先生方、歯科衛生士会の方々、また、市職員で

検討、作成しました。 

 

 専門的な部分については識者の方々がチェックをされるのは良いが、ア

ンケートの形式等の基本的な形という点については、コンサル等にチェッ

クしていただいた方が良いと思う。費用はかかるが検討していただきた
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発 言 者 発 言 内 容 

 

 

地域保健課主幹 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

地域保健課主幹 

 

 

栁委員 

 

 

 

地域保健課主幹 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

地域保健課長 

 

 

 

 

健康管理課長 

 

 

 

 

 

 

い。 

 

 予算を含めて検討はしたいと思います。 

 

 アンケートの結果について見ていると、統計の在り方について改めて考

え直さなければいけないのではないか。なぜそのような結果が出たのか背

景を理解することが、ＰＤＣＡサイクルの実施にあたり重要になると思い

ます。また、スピード感をもってデータを分析いただき統計結果を出して

ほしい。その結果を見たうえで、当協議会で話し合いを進めていけたらと

思います。アンケートの中身も重要ですが、統計の在り方について再度見

直していく必要があると思います。 

 

 ご意見として頂戴いたしまして、集計についてもできるだけ早く対応い

たします。 

 

 アンケートで得られた結果については、佐藤委員の意見を踏まえて分析

し、その要因を考えることは大切と思います。データをより細かく分析す

ることで見えてくることがあると思います。 

 

 スピード感を持ちながら対応したいと思います。アンケート結果等は次

回に報告したいと考えています。また、各委員の意見を頂戴してより良い

計画にしていきたいと考えています。 

 

 それでは「その他」を議題といたします。委員の皆様から何かございま

すか。 

   （意見等なし） 

 なければ、事務局から連絡事項等ありますか。 

 

 第 43回の障害者スポーツ大会を 10月 6日（日）に開催を予定していま

す。民生委員の皆様をはじめ多くのボランティアの方に協力をいただき入

間市市民体育館で開催いたします。委員の皆様には後日ご案内を差し上げ

ますのでご来場いただければと思います。 

 

 まず、1 点目は本日配布した冊子「平成 30 年度版 入間市健康福祉セン

ター事業概要」ですが、前年度に実施した事業を中心にまとめております

ので参考にしていただければと思います。 

 2 点目は「平成 31 年度保存版 保健情報誌 健康いるま」ですが、こち

らは本年度の当センターで予定している事業をお知らせするために作成し

たもので全戸配布しています。 

 3点目は次回の会議ですが、次回は 11月 13日（水）午後 7時から同じ
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発 言 者 発 言 内 容 

 

 

議長 

 

 

栁副会長 

 

司会（健 康 管 理 課 主 幹 ） 

 

く 301・302会議室で開催を予定しています。 

 

 これで議題は終了しましたので、議長を降ろさせていただきます。ご協

力ありがとうございました。 

 

 閉会あいさつ（省略） 

 

 これで令和元年度第 1 回健康福祉センター運営協議会を終了いたしま

す。 

議事のてん末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。 

 

           令和元年９月４日 

 

     議 長 の 署 名                   諸井 和江                  

 

     議長が指名した者の署名                     愛甲 たみ子                

 

 


